

| | |
|---------------------------|--------|
| España | 12 |
| Estranjero (Unión Postal) | 15 |
| Número suelto | 5 cts. |
| Id. atrasado | 10 |

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA con AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.

PALMA

El señor Gobernador ha impuesto una multa de 5 pesetas a cada uno de varios individuos denunciados por la guardia civil del puesto de Santany, por ocupación de armas prohibidas.

Ayer fué curado en la casa de socorro un joven que presentaba una herida en la mandíbula inferior por efectos de una caída.

En Santany la guardia civil sorprendió a varios individuos que estaban jugando a los prohibidos, ocupados 11'25 pesetas y dos juegos de barajas.

Dichos individuos con el atestado instruido al efecto han sido puestos a disposición del Juzgado.

Mañana a las diez el Ilmo. señor Obispo confirmará en Santa Eulalia a los niños de ambos sexos de la Parroquia que se presentaren.

A las once de la mañana del día 10 de Julio próximo tendrá lugar en el ministerio de Marina y ante la Junta superior de la Armada, una subasta para enajenar el dique flotante propiedad del Estado fundeado en el puerto de Mahón.

Los pliegos cerrados conteniendo la proposición se admitirán, hasta cinco días antes del señalado para la subasta, en el Estado Mayor Central de la Armada y jefaturas de Estado Mayor de los tres apostaderos.

También podrán presentarse proposiciones en el domicilio en Londres, de la comisión de Marina española en Europa.

En la parroquial iglesia de Santa Eulalia recibieron anteayer por primera vez la Comunión 44 niños y 190 niñas.

La función resultó solemne, y la concurrencia fué numerosísima. Celebró la Misa el Cura-párroco de dicha iglesia, Rdo. Sr. Miralles, quien pronunció una plática antes de la distribución de las Formas y otra después.

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia da cuenta de haber detenido a un individuo presunto autor de un robo de 60 pesetas de la casa de campo denominada *Es Puig Vert* de aquel término municipal.

Dicho individuo con parte del dinero y otros objetos sustraídos, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Las obras que la Diputación Provincial verificó por administración en los edificios provinciales durante el mes de Marzo ascendieron a 3990 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

Casa de Misericordia 74'97 pesetas.—Exconvento de Jesús, 1012'70 id.; Inclusa, 1197'70 id.; Carcel, 1395'30 id.

La fiesta del 1.º de Mayo

Ayer siguiendo la costumbre de todos los años la clase obrera celebró la fiesta del trabajo.

Por la mañana a las seis una banda de música precedida de la bandera de la Federación de Sociedades Obreras, recorrió las calles de Palma tocando diana.

Las fábricas permanecieron cerradas desde las primeras horas y más tarde fueron cerrándose buen número de comercios, accediendo a la súplica de distintas comisiones obreras.

En el Muelle permanecieron también paralizados los trabajos de carga y descarga.

A las diez de la mañana se celebró el anunciado mitin en los terrenos del Ensanche junto al lugar donde se construye la Escuela graduada.

Desde mucho antes reinó gran animación en aquel sitio y en la calle del Socorro en donde está instalado el local de la Federación.

En dicha calle se organizó la comitiva que precedida de las banderas de los distintos gremios y al son de una banda de música se dirigió al tablado levantado para el mitin.

Este fué presidido por el Concejal don Francisco Roca, ocupando con él la mesa de la presidencia los compañeros Vicens, Mari y Bestard, el profesor de la Escuela de la Federación señor Pérez, los concejales republicanos señores Obrador, Quijada y Villalonga y los señores don Luis Mari y don Francisco Villalonga.

Como delegado del Gobernador, asistió el Inspector jefe de Policía señor Marin.

Inicio los discursos el compañero Roca diciendo que inició la fiesta del primero de Mayo el Congreso Internacional de Ginebra, en el que se acordó que la base principal para lograr el mejoramiento de la clase trabajadora era establecer la jornada de ocho horas para dar descanso al

cuerpo y poder intervenir la clase obrera en los asuntos políticos.

En el Congreso internacional de París añadió, se acordó que el día 1.º de Mayo de cada año se reunirán los obreros para hacer a los poderes públicos las reclamaciones que creyesen convenientes para el mejoramiento de la clase obrera y para esto nos tenéis aquí.

Seguidamente concedió la palabra al compañero Bauzá en representación del gremio de zapateros.

Este dijo que esta fiesta en un principio era llamada a chacota por muchos que hoy han tenido que modificar su concepto y así es que los que antes decían que era imposible lograr lo que pedíamos hoy ya no lo consideran como tal, sino que ya dicen que lo conseguiremos pero que deberá pasar mucho tiempo.

Para lograr el desarrollo industrial hay que destruir antes las causas que lo impiden y España no podrá ponerse a la altura de las demás naciones hasta que logre derribar el régimen actual.

El gremio de zapateros dijo, si quiere obtener mayores beneficios debe dejar los egoísmos inmediatos y tener constancia en elaborar para el fin que se propone.

Terminó aconsejando la unión de todos.

El señor Pérez empezó diciendo que el acto que se estaba realizando era el preludio de la reorganización social.

Abogó por la limitación de la jornada, diciendo que los católicos olvidando los consejos de Dios creían que el obrero debía trabajar muchas horas porque lo tienen como un castigo.

Abogó también por la solidaridad y defendió la enseñanza neutra atacando la religiosa.

Dirigió censuras a Maura y Lacierva y a Canalejas, diciendo que su conducta era igual a los de los demás monárquicos.

El compañero Mari, en su discurso abogó por la unión de todos, pues por ella ha de lograrse el mejoramiento de la clase obrera.

España dijo, va a la cola de la civilización y su trabajo es decadente y esto es debido a la falta de unión e ilustración del obrero.

Trató de la cuestión política y dijo que Canalejas como Maura quiere conducir al pueblo a otro baranco del Lobo, lo que no debía consentir la clase obrera.

La aspiración del obrero, añadió, no es destruir sino lograr la confraternidad.

Claro es que si mañana nos vieramos atacados por el extranjero defenderíamos nuestro territorio, pero entendemos que no debemos ir a la guerra de la conquista.

Don Luis Mari, empezó diciendo que la reunión tenía por objeto hacer peticiones para el mejoramiento de la clase obrera y declarar, añadió, que nos oponemos a la guerra que está preparando el actual Gobierno.

Abogamos dijo, por la supresión de los consumos por entender que es una contribución puesta sobre el hombre del pobre, siendo la principal causa de la miseria del pueblo.

Combatió las guerras diciendo que vale más morir en una revuelta que en el baranco del Lobo.

Recordó que en el mes de Noviembre próximo acabará la contrata actual de consumos y los obreros deben hacer una campaña para que se suprima este impuesto.

Terminó dando un grito de abajo los consumos.

El compañero Vicens, dijo que el 1.º de Mayo para el obrero era la santificación de la fiesta del trabajo.

Añadió que esto día será el señalado para la lucha que decidirá la suerte de los obreros para su mejoramiento futuro.

Dijo que el mitin se celebraba al aire libre por no ser posible que se les cediera un local y esto debía ser la base para que todos trabajaran para construir una Casa del Pueblo donde pudieran reunirse todos.

Invitó a todos para realizar esta obra de utilidad para el obrero.

Terminó dando un viva al 1.º de Mayo. Todos los oradores fueron aplaudidos. Seguidamente el compañero Mari dió lectura a una carta del obrero mallorquín Antonio Pérez, que se encuentra en Bélgica, adheriéndose al acto de la fiesta del 1.º de Mayo.

Acto seguido dió lectura a las siguientes exposiciones dirigidas al Presidente del Consejo de Ministros y al Ayuntamiento.

En la primera se pide:

intercalada entre ellos una banda de música.

Durante el trayecto se dieron gritos a la fiesta del 1.º de Mayo y a la supresión de los consumos.

Al llegar la manifestación frente al Gobierno civil una comisión compuesta de los compañeros Vicens, Mari y Roca y los concejales republicanos Quijada y Villalonga y el señor Mari subieron al despacho del señor Gobernador haciéndole entrega de la exposición al Gobierno para que le diera el curso debido.

El señor Gobernador acompañado de la Comisión salió a la terraza saludando a los manifestantes quienes prorrumpieron en una nutrida salva de aplausos.

Signó la manifestación por el Borne y calles del Conquistador y Palacio haciendo nuevo paro frente a la Casa Consistorial, donde la referida Comisión hizo entrega al señor Alcalde de la exposición di rigida al Ayuntamiento.

Salió también al balcón el señor Alemany siendo aplaudido.

A eso de la una y media llegó la manifestación frente al local de la Federación donde se disolvió habiendo reinado siempre el mayor orden.

Por la tarde los obreros celebraron una gira al Monte de Bellver reinando con tal motivo gran animación en aquel pintoresco sitio.

De Sociedad

Desde anteaer se encuentra en nuestra ciudad, hospedándose en el Grand Hotel, el diputado provincial republicano don Teodoro Canet. Le han visitado sus correligionarios señores Pou, Garcia Orell, Pons y como presidente del Comité provincial don Luis Mari.

De Alicante e Ibiza, llegó ayer en el vapor *Isteño*, don Gaspar Gestido.

En el vapor *Miramar*, salieron ayer tarde para Barcelona, don José Verger e hija, don Guillermo Vidal e hijo, don Antonio Salvá y señora, don José Juan Roca y señora, don Antonio Morell y don Pedro Morell.

Los diarios de *Milán Il Secolo* y *La Perseveranza* hacen grandes elogios de nuestro paisano el joven y aventajado baritono don Matias Morro, que ha debutado en el Teatro del Filodrammatici de aquella capital cantando la difícil parte de *Figaro* de la ópera de Rossini *Il Barbiere di Siviglia*.

En la mañana de ayer se celebraron en la parroquial iglesia de San Jaime solemnes funerales en sufragio del alma de la distinguida dama y notable poetisa doña Manuela de los Herreros Vda. de Boned.

La manifestación de duelo que, como motivo de la conducción del cadáver, tuvo lugar en la tarde del domingo, se repitió ayer con motivo del funeral.

A dichos actos asistió una numerosa y distinguida concurrencia en la que figuraban S. A. R. el Archiduque Luis Salvador, el Gobernador civil, un delegado del Obispo de la Diócesis, el Alcalde de Palma, el Delegado de Hacienda y otras salientes personalidades.

Reiteramos a la familia de la finada y singularmente a sus hijos, la expresión de nuestro pésame.

Aneche fueron administrados los Santos Sacramentos al Diputado provincial don Felipe Fuster de Puigdorff.

Hacemos votos para el restablecimiento de tan distinguido señor.

En Sóller se han unido en el indisoluble lazo del matrimonio, el joven comerciante don Mateo Pons Castañer, sucesor de la acreditada casa José Coll de Gette, con la simpática señorita doña Margarita Benassar Mayol.

Bendijo la unión el Rydo. don Antonio Bauzá, Vicario.

Ha llegado a Ibiza, el ex-Administrador de Correos de esta provincia don Enrique Fajarnés Tur.

Guarda cama a consecuencia de las contusiones recibidas al ser atropellado por un carruaje en el Muelle, el General Gobernador Militar de esta plaza señor Pérez Clemente.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha fallecido en Remiremont, nuestro paisano el acudalado comerciante de aquella plaza don Jaime Oliver y Ripoll.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro sentido pésame.

DIPUTACIÓN

Constitución de la misma

Abierta la sesión el señor Gobernador presidente dispuso se diera lectura al edicto convocatorio publicado en el Boletín Oficial y a los artículos 47 al 54 de la Ley provincial.

Terminada esta invitó al vocal de más edad, que resultó ser don Jaime Armengol, a que ocupara la presidencia interina y a los dos más jóvenes que fueron don Antonio Lliteras y don José Felu a que desempeñaran las funciones de secretario y después de dirigir varias frases de atención a los señores Diputados que fueron contestadas y agradecidas por el señor Barceló, se retiró del salón, sien do acompañado por varios señores Diputados.

Constituida interinamente la Diputación en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 47 de la Ley provincial se procedió a la elección de las Comisiones permanente y auxiliar de actas, resultando elegidos para formar parte de la primera los señores Sureda, Pons, Massanet, Pou y Moll, y para la segunda los señores Amer, Victory y Alcover, sus pendiéndose breves momentos la sesión con objeto de que la Comisión auxiliar de actas pudiera dar dictamen acerca de las dos vocales que constituyen la permanente. Y reanudada la sesión se dió lectura a dicho dictamen acordándose que en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley, quedará 24 horas sobre la mesa, suspendiéndose la sesión hasta hoy a las doce.

Semana Deportiva

Aneche se reunió la directiva del Fomento del Turismo bajo la presidencia de don Mariano Zalortza.

En vista de las manifestaciones y ofrecimientos hechos en las reuniones de presidentes de sociedades, celebradas días pasados, se acordó continuar este año celebrando *Semana Deportiva*, que durará del 24 al 29 inclusive del próximo Junio.

Se acordó suplicar a los Directores de los periódicos locales asistan a una reunión que se celebrará mañana miércoles a las siete de la noche.

También se acordó que el Presidente y el Secretario visiten a las Autoridades para rogarles presten su valioso concurso para el mejor acierto de las fiestas.

En pro de los Agricultores

En el domicilio social del Sindicato Agrícola de Mallorca reuníronse el sábado los representantes de la mayoría de asociaciones que constituyen la Federación Agrícola Balear.

Tuvo por objeto la reunión someter a la aprobación de los presentes al acto un proyecto de entidad económica cuya finalidad sea facilitar a los agricultores la venta de sus productos, la ventajosa adquisición de cuanto sea necesario para el buen éxito de sus explotaciones y prestarles el dinero necesario para la adquisición de maquinaria, semillas etc.

Así lo expuso el Presidente de la Federación que presidia el acto, manifestando además que el Sindicato había aprobado en principio las bases de la futura entidad cuyos estatutos iban a ser sometidos a la aprobación de los representantes de las federaciones.

Don Luis Alemany, en un discurso, abogó por la constitución de la entidad social.

Se acordó con arreglo a las indicaciones de uno de los asistentes la impresión de los estatutos y reparto de los mismos entre las sociedades federadas, para su estudio.

Y después de leídos dichos estatutos, se levantó la sesión.

Teatros

Lirico

Cuando se estrenó en Palma *El Conde de Luxemburgo*, nació un nutridísimo plantel de discusiones sobre sus intérpretes del Lirico y del Balear.

Aneche, la versión italiana de la famosa opereta de Lehar dada por la compañía *Granieri-Marchetti* reverdecio los comentarios y las encontradas opiniones.

En Madrid, hace cosa de unos días, una compañía italiana sufría en dicha opereta un importante descalabro, al compararse su interpretación con la de los artistas de Eslava que la estrenaron en España. La compañía actual del Lirico, en la obra de Lehar, a pesar de haberla representado en Palma artistas de valía, primeras figuras de la zarzuela española y las empresas no haber regateado medios para una presentación espléndida, a pesar de luchar con tan excelentes recuerdos, obtu

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mí-mo día.—Cruce gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2 50 por cada persona de aumento.

"LAS MONJAS,"
Recibidas las NOVEDADES PARA SEÑORA
Ricas BLUSAS confeccionadas en Nansú bordado, tál, encaje, seda Liberty, crespón y gaza-metal.
Especialidad en géneros negros para LUTO

nutridos aplausos en repetidas ocasiones. Esto representa ya mucho, representa un mérito positivo, porque es difícil, después que el público ha conocido una manera y una versión y con ellas se ha familiarizado, ofrecer otras formas que conquisten el aplauso entusiasta.

Al señor Granieri podemos reputarle el mejor *Conde* que ha pisado las tablas de Palma. Ana Patrizzi tenía que luchar con el recuerdo de la Pérez, que creó el papel de *Angela Didier*, su obra favorita, verdadero *capolavoro* que hace que su nombre suene siempre que la obra de Lehar aparece en los labios como *desideratum* de interpretación, y a pesar de esto, logró la Patrizzi, hacer interesante su papel, bordándolo con detalles que revelan a una profunda artista, especialmente en el dueto del tercer acto, admirable de expresión. Creemos que estará mejor en las noches sucesivas porque tendrá más seguridad, pues según decíamos, en pocos días ha tenido que aprenderse su parte. Vistió elegantísimamente, con irreprochable gusto.

La Grossi, como siempre: graciosa, llena de picardía; en el dueto de los besos, escuchó tantos aplausos que se vió obligada a repetirlo tres o cuatro veces. Marchetti, demostrándonos una vez más que posee mucha vís cómica; su *Príncipe Basilio* diferente de los conocidos, refleja un estudio detenido del personaje, empero ha torzado tanto la nota que cae en la inverosimilitud ¡Lástima que no pueda desposeerse, de su manía de exagerar!

La obra está muy bien presentada y los conjuntos cuidados con esmero. Sin eclipsar anteriores interpretaciones, creemos digno de ser visto *El Conde de Luxemburgo*, que se ofrece en el Lirico, con la seguridad de que el público pasará una velada agradabilísima.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Grada en la Caedral

Para mañana
Jubilée de Cuarenta Horas
Continúan en la Concepción en honor del Santo Cristo del Nogal: Exposición a las seis, a las nueve y media. Tercia cantada por la R. Comunidad; a las diez 'misa mayor solemne con sermón por el R. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde como el día anterior.

Otras funciones
En el Socorro, los días 2, 3 y 4, durante la misa de siete y media, se celebrará un Triduo en honor de la gloriosa Santa Mónica, madre de San Agustín, modelo y protectora de las Madres Cistercias.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Consuelo en Santa Eulalia.

AVISO A LAS SEÑORAS

Las hermanas Riso, que poseen el salón de sombrertería en la calle de Vencedor, 92, 2.º, 2.ª, tienen el gusto de perfilar a su numerosa clientela a saber recibo de la siguiente manera: el precio de los sombreros.

LA HERNIA

Y BU VENDAJE BARRERE
DE PARIS
Método y sin resaca, único adoptado por el Ejército Francés

Con medallas de oro y diploma de honor en las exposiciones de Bordeaux, Londres y Bruselas.

Se harán aplicaciones
PALMA, Casa Barnils, Hotel Mallorca, los días viernes 5 y sábado 6 de Mayo.

MAHON, Hotel Bustamante, los días lunes 8 y martes 9 de Mayo.

El grandioso número de mis clientes están avisados que en mi próximo viaje llevaré una gran cantidad de aparatos perfeccionados; estos perfeccionamientos hacen de aparecer algunos defectos de los viejos vendajes, contienen absolutamente todas las ventajas más reales y la curación es mucho mayor.

AVISO. Advertido una vez más que no sea confundido el VENDAJE BARRERE con otros Vendajes que son falsas imitaciones, haciendo la propaganda que curan las hernias engañando al público; nuestros vendajes llevan la firma BARRERE.

Nosotros nos aseguramos la curación de la Hernia porque es imposible sin la operación; y aquellos más atrevidos que han creído la cura por medio de un Braguero será un engaño inocente a las hernias que así lo crean.

Así pues, de bien conocer el VENDAJE BARRERE antes que todo; con este vendaje una contención tan alta cura que llegará a hacer disminuir vuestra hernia y vivir cómodamente, pudiendo dedicar a todo clase de trabajo, (un tapon a una botella).

Todo herido para comprender perfectamente lo que es su hernia debe pedir el Tratado científico LA HERNIA, al agente general para España Doctor A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30, 1.º—Barcelona.

Al mismo tiempo tendremos el gusto de hacer gratis cuantos ensayos deseen los pacientes.

TRASLADO

Don Baltasar Pajol, delegado de las compañías de seguros La Catalana (incendio), La Anónima de accidentes y Caja de previsión y socorro (accidentes del trabajo, colectivos e individuales y de responsabilidad civil) y La Badene, (marítimos); participa a los asegurados de dichas compañías y al público en general haber trasladado sus oficinas en la misma calle de la UNION, 53, entresuelo.

CAN BITLA

Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 30 á las 24

Banquete en honor de Perez Calvo

En el restaurant *Tournee* los diputados provinciales han obsequiado con un banquete á su Presidente señor Perez Calvo, que cesa hoy en dicho cargo.

Se pronunciaron brindis enalteciendo su gestión y expresando el sentimiento de verse privados de su concurso.

Inauguración de un Círculo socialista.—Mitin concurrido

Esta mañana en el Teatro de la Latina ha tenido lugar un mitin para celebrar la inauguración del Círculo socialista, establecido en la calle de Tintorerías número 9.

El teatro está completamente ocupado y entre la concurrencia figuraban muchas mujeres.

Presidió el mitin el compañero Vicente Perez, el cual expuso el objeto de la reunión.

Todos los oradores que tomaron parte en el acto hicieron resaltar los beneficios que obtienen los obreros al asociarse á más de que se emprenden campañas de moralidad.

También pronunció un discurso Virginia Gonzalez, Presidenta del grupo feminista socialista, la que fué aplaudidísima.

El orfeón socialista cantó varios números revolucionarios.

Durante el mitin no se alteró el orden.

Madrid 1 á las 18

La constitución de las Diputaciones de Valencia.—Contra el Gobierno

Respecto á la constitución de las diputaciones provinciales tiene noticias el Gobierno de que en Valencia se han puesto de acuerdo los diputados moretistas, republicanos y carlistas para derrotar al Gobierno, á favor de un hermano del señor Trenor.

Añadió el señor Canalejas: los elementos liberales que emplean tales procedimientos contra el Gobierno no están en el grupo que desarrolla mi política.

Madrid 1 á las 24

Sobre la sustitución de los consumos.—Una visita á Rodríguez

La Comisión municipal de consumos presidida por el Alcalde señor Francos Rodriguez visitó al ministro de Hacienda señor Rodríguez para solicitar noticias sobre el proyecto de sustitución del impuesto de consumos.

El señor Rodríguez se excusó de dar una contestación categórica ante la necesidad que tiene de informar sobre dicha cuestión al Consejo de ministros.

En cambio el señor Rodríguez dió á la Comisión nota de los recursos que comprende el proyecto de sustitución del impuesto.

El Alcalde y los concejales quieren solucionar el conflicto que les supone dicha sustitución antes del primero de Julio próximo.

El señor Rodríguez se puso á la disposición de todos para que dicha sustitución sea un hecho para la fecha indicada.

Mitín de obreros católicos.—Conclusiones aprobadas

En el Círculo Obrero católico se ha celebrado un mitin, tomando parte en él varios oradores.

Se aprobaron en dicho acto las siguientes conclusiones:

Protestar del capitalismo impetuoso y necesidad de la asociación obrera para su mayor eficacia. Justa retribución y conveniente reorganización de la Corporación profesional eligiendo patronos y obreros sus respectivos representantes.

La sustitución de Salvador Gimeno y Luque en la Mesa del Senado

En breve conferencia los señores Canalejas y Montero Ríos, para acordar los sustitutos de don Amos Salvador, don Amalio Gimeno y don Agustín Luque en los cargos que ocupaban en la Mesa del Senado.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 1 á las 2

Noticias del harca

Dicen de Tánger que se reciben noticias del movimiento del harca formada para ir en socorro de Fez.

Las tropas organizadas para salvar á Fez

En la Alcazaba de Sed-jirat acam-

paron 500 gumiers de la Chauia mandados por oficiales franceses y 2000 más en Burnika.

Añade el despacho que otros 600 soldados entre gumiers y marroquies se destacaron hacia Tedalu.

El primer objetivo de estas fuerzas es luchar contra las kábilas rebeldes y luego llegar á Fez.

Llegada de tropas á Rabat.—Salida para Sale.—La guerra santa

Llegan noticias de Rabat diciendo que llegaron 140 camellos cargados de municiones.

Posteriormente llegaron á dicha población 400 moros del ejército regular del Sultán juntándose á la columna lijera francesa, llevando ametralladoras y otro material de Artillería.

Dichas fuerzas se encaminaron hacia Sale.

Las kábilas inmediatas se preparan para hacer frente al harca.

Se cree que estas kábilas provocarán la guerra santa y harán difícil el abastecimiento del enemigo.

Madrid 1 á las 18

Nada nuevo en Marruecos.—Confidencia importante.—Agitación en las kábilas.—Llegada del coronel Barrera

El señor Canalejas nos dió á los periodistas, que en Marruecos no ocurría nada nuevo.

Añadió que la conferencia que celebró nuestro Embajador en París, señor Perez Caballero, con el ministro de Negocios Extranjeros M. Cruppi, fué de mucha importancia.

En dicha conferencia se examinaron todos los puntos de dicha cuestión y las reservas que hace Francia y las demás potencias, tratándolo con toda claridad y concretamente sin descuidar ninguno de los aspectos que presenta esta cuestión delicadísima, en términos altamente conciliadores á fin de no dar lugar á dudas de ninguna especie.

En nuestros territorios, continuó Canalejas, no ocurre la menor novedad.

Siguen los merodeos por las inmediaciones de Centa y Melilla.

En las kábilas de ambos lados del río Muluya reina agitación, acusándose unos á otros de ser instrumento de los cristianos.

Cree el señor Canalejas que dicha agitación de aquellas kábilas no repercutirá en nuestras plazas.

Nos dió, por último, que ha llegado el coronel Barrera que fué enviado á Tánger para enterarse del verdadero estado de Marruecos y con quien conferenciará.

Madrid 1 á las 24

Siguiendo la marcha hacia Fez.—Tribu en expectativa.—Nueva estación radiotelegráfica

Noticias de Tánger dicen que se ha recibido un radiograma de Rabat confirmando el rumor de que el día 28 del pasado Abril llegó á Quitra el primer escalón de la columna francesa que se dirige á Fez.

La tribu de Beni-Basen sigue en expectativa.

Añade que los franceses han instalado una estación radiotelegráfica entre Rabat y Tánger.

Tropas acampadas.—Organización de otra harca

En Casa Blanca continúan acampadas las harcas formadas por las tribus de Marrakesch y Chidiana.

En Taga se organiza otra harca bajo las órdenes del Kaid Sidi Atal para acudir también en socorro del Sultán.

Según parece compondrán estas fuerzas 10.000 hombres.

Impidiendo que las kábilas se pongan de acuerdo

Sigue en el zoco El Arba el teniente Geonero con 150 ginetes.

Les acompaña el Charkahi que manda 300 hombres.

Dichas fuerzas impiden que las kábilas se pongan de acuerdo.

Ofreciendo ayudar al Sultán.—Pidiendo fuerzas

Se asegura que el Kaid Jazid el Kifi ha declarado que ayudará al Sultán Muley Hafid si el fuerte de la mehalla pasífica las kábilas de Cherarda, Benhasen y demás limitrofes á Jard.

El Charkagni ha pedido al capitán Mureau elementos de guerra y hombres.

Se ratifica la llegada de Bremond á Fez.—La situación de Fez mejorado

Un despacho de Londres dice que

se han recibido noticias de Tánger que ratifican la llegada del comandante Bremond á Fez.

Añade el mismo despacho que una carta de Fez fecha el día 26 de Abril dice que la situación ha mejorado, hallándose expeditos los caminos habiendo entrado gran cantidad de víveres.

Rebeldes que han regresado á sus aduares

Afirman de Fez que numerosos bereberes y benimitiers han regresado á sus aduares al saber la marcha de los franceses hacia Fez.

Es muy probable que los europeos no tengan que abandonar la capital.

Las fuerzas enviadas á Casa Blanca

Desde París dicen que las fuerzas enviadas á Casa Blanca son diez batallones de infantería, cuatro escuadrones de caballería, cuatro baterías de artillería y dos compañías de Ingenieros.

Noticia que no se confirma

Sigue sin recibirse la confirmación oficial de la entrada de la mehalla del comandante Bremond en Fez.

COTIZACIONES

Madrid 1 á las 18

| | |
|-------------------------------|--------|
| Interior contado | 84'10 |
| Interior fin de mes | 84'20 |
| Amortizable, 5 p. | 101'85 |
| Amortizable nuevo | 93'00 |
| Banco de España | 452'00 |
| Compañía Tabacalera | 320'00 |
| Francos | 8'40 |
| Libras | 00'00 |
| Exterior | 97'25 |

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 á las 24

La huelga de albañiles.—El Instituto de Reformas interviene en el arreglo

Convocados por el señor Azcárate se han reunido los vocales del Instituto de Reformas Sociales con objeto de intervenir en la solución de la huelga que sostienen los albañiles de esta Corte.

La reunión del Instituto comenzó á las seis y media de la tarde y terminó á las ocho.

Después de mucha discusión el Instituto ha acordado intervenir en el conflicto para ver de buscar una solución.

Incendio localizado

Esta mañana muy temprano se ha declarado un incendio en un taller de carpintería situado en la calle de Hermosilla, número 6, de esta Corte.

La intervención rápida de los bomberos logró que el incendio se localizara desde los primeros momentos y luego extinguido.

No se han registrado desgracias personales y las pérdidas materiales son de escasa importancia.

El territorio de Santa Cruz de Mar Pequeña

Telegrafían de Cádiz que en aquella capital se dice que el crucero *Infanta Isabel* estuvo ultimamente en Santa Cruz de Mar Pequeña llevando á bordo una Comisión consular y militar para estudiar dicha posesión española.

La Comisión sacó la impresión de que dicho territorio era de poca valía.

Formaban la Comisión el Cónsul de España en Mogador don Gustavo Sostoa y un Capitán de Estado Mayor procedente de Canarias.

Llegada de Fallieres á París

Telegrafían de París que ha llegado á aquella capital el Presidente de la República francesa Mr. Fallieres, de regreso de su viaje á Tunes.

Príncipe alemán fallecido

Telegrafían de Berlín que á consecuencia de una parálisis en el corazón ha fallecido el Príncipe Alberto Jorge.

Revolución en Cantón.—Muertos y heridos.—Detenciones.—Llegada de torpederos ingleses

Telegrafían de París, que en Cantón (Filipinas) ha estallado un movimiento revolucionario. Los revolucionarios incendiaron el Palacio del Virrey.

Como las autoridades conocían el complot se evacuó el Palacio antes de estallar la revolución.

A consecuencia de la lucha han sido encontrados muchos muertos y heridos.

En la capital se ha publicado la ley marcial, cerrándose las puertas de la ciudad.

También se han hecho muchas detenciones.

En el puerto se encuentran dos torpederos ingleses para proteger á sus súbditos.

Comida en Palacio

Hoy han estado á comer en Palacio todas las personas que forman la familia real que actualmente se encuentran en la Corte.

Los restos de Peral.—Su traslado.—Solemne acto

Telegrafían de Cartagena que han llegado á aquella población los restos de Isaac Peral inventor del submarino que lleva su nombre.

En la estación recibieron á dichos restos numerosas comisiones civiles y militares y numeroso gentío.

Una Compañía de Marina le rindió los honores de ordenanza.

Se organizó la comitiva para trasladar dichos restos al cementerio. Abrieron la marcha una banda de música y la Cruz Roja.

Seguía luego la carroza que conducía el féretro estaba cubierto por la bandera española. Seguían otros coches que conducían numerosas corenas.

Presidían el acto los hijos de Peral, el Alcalde, el Gobernador Militar y representaciones locales.

Cerraba la marcha la banda de música de Infantería de Marina, siguiendo enorme gentío que siguiendo por el muelle se dirigió al Cementerio.

Madrid 1 á las 2

«España Nueva» pide el indulto de Cerdá

El periódico *España Nueva* pide al Gobernador y á S. M. el Rey que perdonen al soldado Cerdá, condenado á muerte en Valencia.

Dicho periódico execra el delito cometido por dicho reo y dice que la condena le parece justa, pero pide que se conmemore el solemne acto de la jura de banderas indultando al culpable.

Diestro herido

En la corrida de toros celebrada ayer tarde en Tetuán, recibió un estenso varetazo en el maxilar y una herida en el labio, el espada Casimiro Prieto.

Reunión del Instituto de Reformas Sociales.—Nombramiento de una Comisión

En la reunión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales se acordó, entre otros acuerdos, nombrar una Comisión compuesta de los señores Mora, Alarcón, Santamaría, Salillas y Azcárate para que practiquen las gestiones necesarias para solucionar la huelga de albañiles.

La Comisión se reunió inmediatamente comenzando los trabajos.

Congreso de Agricultura

En el Palacio de Bellas Artes del Retiro se ha instalado con esplendidez el Congreso de Agricultura.

El local de actos presenta hermosísimo aspecto, adornado con profusión de banderas y los escudos españoles entrelazados con los de todas las naciones.

El local se hallaba atestado de congresistas diputados y senadores, muchísimos extranjeros, elegantes damas, cuyo conjunto presentaba soberbio golpe de vista.

Preside el ministro de Fomento, señor Gasset, de uniforme, teniendo á su derecha al príncipe de Duko-witz, á los señores Moret, Alonso Martínez y al alcalde de Madrid señor Francos Rodriguez.

Madrid 1 á las 18

Fusilamiento del reo Cerdá

Comunican de Valencia que á las seis de la mañana, en el campamento de Paterna, fué fusilado el reo Cerdá que mató á un sargento.

Le auxiliaron en la capilla un jesuita y un sacerdote, el juez instructor, su defensor y Hermanos de la Paz.

El reo confesó y comulgó tranquilo.

A la hora señalada salió el reo de la capilla siendo conducido al sitio designado para la ejecución.

El cuadro lo mandaba el general Pereira.

Después de haberse arrodillado el reo el juez y su defensor, le abrazaron enternecidos.

El piquete á la señal del jefe le disparó cinco tiros más que de gracia.

El cadáver del reo quedó depositado en el campamento y no recla-

mandóle la familia, se le interrará en el cementerio del pueblo.

A causa de la reserva guardada sobre la hora y sitio de la ejecución en cumplimiento de las órdenes previamente dictadas, concurrió poco público.

La Liga antipornográfica.—Contra la difamación

Visitó al señor Canalejas la comisión antipornográfica de la que forman parte los señores Buille, Azcárate, marqués de Hinojosa y Escartín, para pedir que se ponga límite á la pornografía encargándolo al jefe de policía. La liga antipornográfica seguirá trabajando en ese sentido.

También pidieron que el Gobierno combatiera la difamación que parece se ha apoderado de la prensa.

La manifestación socialista en Madrid

La manifestación socialista celebrado en Madrid comenzó á organizarse á las ocho y media en la plaza de Isabel II.

No pudo ponerse en marcha hasta las diez y media á cuya hora atraban los que formaban la cabeza en la Puerta del Sol.

La presidia los individuos del comité socialista y su diputado Pablo Iglesias.

Las asociaciones llevaban sus respectivas banderas.

Los grupos más importantes los formaban los albañiles y los barrenderos.

Por las calles del tránsito se reunieron muchos curiosos.

Los manifestantes daban vivas á la Internacional, á la Libertad y voces de abajo los autócratas.

Delante de los edificios públicos cantaban el himno de la Internacional y la Marsellesa.

El grupo más alborotador era el de los marmolistas que marchaba con lentitud; cortándose varias veces la manifestación.

Entre los manifestantes había muy pocas mujeres.

Una escuela de niños, que formaba parte de la manifestación, estuvo hora y media frente la Casa del Pueblo dando vivas al partido y otros gritos.

Pablo Iglesias salió en el balcón de la Casa del Pueblo pronunciando un discurso. Ensalzó la Solidaridad Obrera encaminada á conseguir las peticiones consignadas en la exposición que se dirige al Gobierno.

Aconsejó que se disolvieran con orden; no habiendo ocurrido ningún incidente.

La fiesta del 1.º Mayo

Las fiestas socialistas del día de hoy se han celebrado en toda España sin que haya ocurrido ninguna novedad.

La comisión organizadora de la fiesta de Madrid estuvo en la presidencia del Consejo entregándole las peticiones acordadas en el meeting.

El señor Canalejas les dió que todas las cosas que pedían figuraban en el programa del Gobierno, menos la revisión de los procesos instruidos con motivo de los sucesos de Barcelona á lo cual era completamente opuesto.

Madrid 2 á las 24

La venta de francos

El Banco de España conforme al anuncio fijado previamente ha abierto una ventanilla para la venta de francos, cotizándose á 8'35.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 á las 22.

El 1.º de Mayo.—Poca animación.—Mitins poco concurridos.—Intentando el paro en los talleres ferroviarios.—Grupo revoltoso.—Pedradas

El 1.º de Mayo ha resultado aquí muy desanimado y cabe decir que á penas se ha notado.

Según datos de origen oficial solamente han holgado unos treinta mil obreros.

El tráfico en las calles ha sido el de costumbre.

En la Barceloneta, Horta y San Andrés del Palomar se han celebrado mitins, pero se han visto muy poco concurridos.

Un grupo de obreros se ha propuesto la paralización del trabajo en los talleres de la línea férrea del Norte.

El Ingeniero director se ha negado á ello por tratarse de un servicio público y entonces el grupo se ha retirado no sin tirar antes muchas piedras que han ocasionado la rotura de muchos cristales.

Un guardia de seguridad ha resultado con una contusión en una pierna.

Durante la revuelta sonaron dos disparos.

Actores expulsados

La Sociedad de Actores, en reunión celebrada esta tarde ha acordado expulsar de su seno á dos actores catalanes, á causa de haberse prestado á servir de modelo para impresionar películas inmorales.

Llegada de un historiador célebre

Ha llegado á esta ciudad M. Pierre Bonet, Arcipreste de Ceret y célebre historiador.

De Montserrat.—Conferencias terminadas

Comunican de Montserrat que terminadas las conferencias episcopales que allí se han venido celebrando, los Prelados que á ellas asistieron, han salido para sus respectivas Diócesis.

Repartidores de hojas de Nakens condenados

Los individuos procesados á causa de repartir hojas escritas por Nakens han sido condenados por el Juzgado de Manresa á pagar una multa de 25 pesetas.

Dichos individuos han apelado ante el Juez de 1.ª instancia, pero éste les ha condenado á pagar 75 pesetas, añadiendo además las costas.

Weyler felicitado por el ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha felicitado al capitán general de Cataluña señor Weyler por el éxito de la jura de banderas.

El arreglo de las oficinas de la dleña

Ha quedado terminado el arreglo de las oficinas que en esta ciudad ha establecido la compañía mallorquina de vapores *Isla Marítima*.

El cuestionario del Congreso algo donero

Hoy se ha publicado el cuestionario del Congreso internacional algo donero que aquí ha de inaugurarse el día 8 del corriente mes.

A consecuencia de un banquete.—Tirantez de relaciones

A consecuencia del banquete que aquí se celebró dedicado al señor Roig y Bergadà, del que dió oportuna cuenta, se nota tirantez de relaciones entre moretistas y canalejistas.

Los primeros apoyan la supremacía del señor Collaso y los segundos la del señor Roig y Bergadà.

Varias personas influyentes trabajan para suavizar asperezas.

Weyler á Palma

El señor Weyler ha embarcado en el vapor